



PERIÓDICO DECENAL PURAMENTE INDEPENDIENTE

## Valdepeñas ante la realidad

Por motivo de antagónicas tendencias que cristalizan un estado heterogéneo de opinión, la ciudad de Valdepeñas, agrandada por la inmensidad de su nombre, camina en la actualidad, con paso firme por un sendero tan positivo que hace presumir llegue á la conquista de los más preciados triunfos en el orden político-social.

De pocos años á esta parte, Valdepeñas se halla envuelta por un proceso de evolución, en el que interviene como elemento esencialísimo de un futuro bienestar, la constante aspiración de sus hijos que trabajan en su favor para engrandecerla y purificar el ambiente de zozobra que los hace vacilar ante los fundados temores de un retroceso lamentable.

La industriosa ciudad que supo conquistarse el título de famosa por el concurso de su trabajo y por las excelencias de sus vinos, está sometida hoy día á una tutela mixta, que es preciso definir con acierto, estableciendo la selección de personas que se requiere para contrarrestar las vacilaciones á que pudieran dar origen, opuestos criterios que solo tienen la virtud de evolucionar el plan que en mi modesto juicio, pudiese significar la clave del problema á resolver.

Para cuantos hayan seguido atentos, el desarrollo de su vida industrial, comercial y social, no debe ser un secreto el que Valdepeñas conserva en su natural organización, el germen de una prosperidad no muy lejana y que de explotarle convenientemente, pudiera ponerlo á salvo de esa acerva crítica, con que por lo general se le censura, protestando la violencia é irreflexión del carácter de algunos de sus habitantes, y cuyo juicio se patentiza por la perpetración de hechos delictivos que vienen á constituir ante el concepto ageno, el único borrón de su diáfana existencia.

Es un hecho que no puede negarse y que expresa con elocuencia agramadora el afán desmesurado por construir el edificio donde residen las nuevas ideas de moralidad, honradez y patriotismo, con las que Valdepeñas muy bien pudiera atacar el régimen antiguo de rutinas y farandulescos procederes, el que supone ciertos actos realizados por el vecindario de aquella ciudad, como son, las razonadas y justas protestas formuladas contra la lesiva Ley de Alcoholes, las notabilísimas conferencias que hasta hace no mucho tiempo han venido dándose por significativas personalidades de la ciencia, de la política y de las letras, los diferentes *meetings* que allí se han celebrado para educar al pueblo de las

modernas enseñanzas de una civilización redentora.

Y constituyendo en buena lógica, todas estas manifestaciones de lealtad, un deseo noble de avance y renacimiento, lógico también es de suponer que los valdepeñeros de ahora no són de aquellos que amoldaban su proceder, á la frase vulgar y reaccionaria, de todos conocida: «aquí colgó la capa mi padre, y aquí también yo la cuelgo».

Afortunadamente, el espíritu local que imprime una nueva vida en las anticuadas orientaciones de la política de Valdepeñas, hace vislumbrar un horizonte regenerador que le ponga á salvo de las torturas de una decadencia infame pudiendo hoy decirse con entereza sin límites y sin temor á incurrir en lamentables exageraciones, que ciudad populosa por sus vinos, es objeto de merecidas consideraciones que le prestan valor y el respeto consiguiente á toda entidad popular, que se impone la obligación de defenderse á sí misma para ensanchar sus límites de acción.

SILVIO BURGOS.

Ciudad-Real 24-6 1909.

## Club Velocipédico

Hermosa es la divisa de esta Sociedad, «La Caridad»; pero para que esta virtud pueda practicarse en los términos que requiere nuestra ciudad, precisa se amplíe el número de socios; mejor dicho y acaso pequeños de machacones, se de entrada en el Club á los aficionados á otros sports.

Debe huirse de Quijotorías y sin mirar quién llama á quién, dar á tan brillante organismo el impulso que necesita para cumplir su cometido.

La feria se aproxima, el vecindario efecto del malestar del negocio de vinos no está para grandes dispendios, así pues, ninguna ocasión como la presente para organizar festejos, que bajo la base de carreras de cintas á caballo y bicicleta, resulta económica su organización y proporciona buenos ingresos.

En invierno con el Teatro hay medios también de proporcionar veladas agradables.

La buena voluntad de los señores que componen la junta, hasta para realizar brillantemente tan hermosa obra, dividiendo el trabajo en tantas ponencias como sports se asocien.

Las preferencias que para localidades etc., se dan á los asociados hará que sean socios no solo los que tomen parte activa en las funciones,

sino también todos los aficionados á proporcionar á su familia los recreos que el Club organice.

Esto y mucho más esperamos realice el Club en plazo breve.

## Libertad Igualdad y Fraternidad

Estas tres palabras que son el emblema de la República, son á la vez la cumbre y el símbolo de los deseos, para las aspiraciones del hombre.

Interpretadas en su significación más expresiva dentro del régimen moral para que fueron adoptadas, nos dán la idea del bienestar: pero para ello se precisa la necesaria inteligencia á fin de no tergiversar la interpretación de las mismas, incurriendo en una lamentable equivocación según ocurre en la práctica por la sociedad actual.

Libertad es la facultad del hombre para obrar de una manera ó de otra, ó de no obrar; pero siendo responsable de sus actos.

Es decir que la libertad en su sentido literal, es que cada hombre haga lo que le venga en gana.

Pero como de tomar dicha palabra en este sentido, seríamos ó libertinos ó retrógrados hay que tener muy en cuenta que esta libertad está restringida á no mermar otra igual libertad que con igual derecho, poseen los demás individuos.

A aclarar estos conceptos se dirige el presente artículo y deseo para mis paisanos el suficiente don de interpretación, al objeto de que puedan penetrarse de su conveniencia al adaptar dichas palabras á los actos que dentro de sus circunstancias hayan de aplicarlas.

La responsabilidad de los actos á que se refiere la definición de la palabra libertad, puede ser moral ó material.

Es moral esta responsabilidad cuando aprovechando la inferioridad de circunstancias de otro individuo, se abusa del mismo sin consecuencias jurídicas.

Y es material, cuando aprovechando esa misma inferioridad se obra en contra del mismo pero con consecuencias penales

dentro del régimen de gobierno á que estamos sometidos.

Generalmente se usa y abusa más de la primera porque todos los que cometen actos delictivos tratan de burlar la ley escudándose en la desgracia é inferioridad de sus víctimas.

Hay que huir de ambas responsabilidades y solo obrar y usar de la libertad en todos los casos que no mermen la de los demás seres, sean estos de más ó menos categoría social.

Igualdad es la que debe existir respecto á los deberes y derechos del hombre prescindiendo de circunstancias y gerarquías.

La reciprocidad entre el hombre y la mujer para los actos del amor es un caso de igualdad, puesto que despojados de la posición social y ateniéndose solo al estado físico, nos hace iguales en derechos y deberes, aunque prescindiendo de todas las demás consecuencias.

Si nos penetrasemos y atuviésemos al precedente ejemplo en todos los casos de la vida, ejercitaríamos la verdadera igualdad.

Fraternidad es el amor entre hermanos; el afecto natural en que se prescinde de egoismos. Y así como nos reunimos y amparamos para extinguir una plaga; para repeler una invasión extranjera ó para defendernos de una epidemia ó un enemigo común que no respete posiciones sociales, así también debemos unirnos para fraternizar en las aspiraciones del bienestar hacia nosotros mismos, deseando los infinitos conceptos que acibaran nuestra vida, como son; el deseo desenfrenado, los perversos instintos y sentimientos, la envidia, el egoísmo....

Viva la libertad y abajo el libertinaje.

Viva la igualdad y muera el abuso social.

Viva la fraternidad y abajo la guerra.

Que con libertad, igualdad y fraternidad, treparíamos a la cima de la civilización y llegaríamos á la cúspide de la ansiada gloria para la vida del hombre; es decir, á un goce infinito de dichas, placeres, bienandanzas...